

la responsabilidad de los ejecutantes,—la culpa del error como calificaron con eufemismo intenso el acto bárbaro del fusilamiento,—reducir la figura del sacrificado sobre sobre su nombre, sobre su obra, sobre su acción, sobre su vida entera. Imaginaron que disminuyendo al hombre disminuían también la magnitud del crimen. ¡Pues bien, no! Dígnoselo hoy con más fundamentos que ayer, grítemoslo con toda entereza, con toda verdad, con toda la fuerza de una convicción. Ferrer hoy sí. Ferrer es uno de los grandes hombres cuya vida es pura dignidad, pura nobleza, blason puro de un pueblo, de una raza, de toda la humanidad. Sí, porque era grande, porque era fuerte, porque era luz de amor, de ciencia, de bondad; porque valía mucho, tanto más, mucho más que todos sus enemigos juntos; porque le temieron, porque ante su acción temieron, ante su acción de hombre de idea, su acción que iba, día a día, a despertar las mentes infantiles, a guiarlas, a encanzarlas por los caminos iluminados por todas las verdades profundizadas hasta hoy. ¡Sí! Los enemigos de la luz, los que muere mirando para atrás, todos los angustiosos del pensamiento se aunaron para aplastarlo. Eso es lo cierto. Nunca una razón más fuerte, nunca una conciencia más tranquila, nunca una voluntad más recia, nunca una convicción más firme, nunca una actividad más temible, se habían puesto al servicio de la educación moderna, frente a la acaparada en España por los que han nacido, viven y, desgraciadamente, morirán mirando a Loyola, según la gráfica frase. Por eso lo mataron, por eso las balaz perforaron su pecho generoso, generoso siempre, hasta en el momento formidable en que sólo, rodeado de enemigos, sin más horizonte material que el de los muros siniestros, lanza el grito heroico que no ha de apagarse nunca por más que gire la tierra y los astros nos contemplan: ¡Viva la Escuela Moderna! Sí, ese grito dado en ese momento, cuando todo al mundo que lo circundaba, le hablaba sólo de engendros y de muerte, bastaría para engrandecerlo, hasta la apoteosis, la figura del más infimo de los héroes, gloria y orgullo de las actuales clases conservadoras. Pero es que Ferrer fue grande siempre, y su altiva, su serena, su magnífica muerte debe considerarla nada más que como el digno coronamiento de su vida. Todos los grandes hombres saben morir con grandeza. El que supo vivir sabrá morir. Así, Ferrer, ese maestro de escuela, maestro en el más alto concepto, murió dando a sus discípulos y al mundo su última, no su más grande lección.

Esprítus que valen mucho, pero que no se enteran; que por una aberración inconcebible, dadas sus luces, persisten en no enterarse, han tachado a Ferrer de hombre mediocre. ¡Medioerre, Ferrer! ¡Medioerre el hombre que tuvo como nadie hasta hoy el concepto claro de la enseñanza del niño; medioerre el hombre que, cargado con el peso de todas las persecuciones, debatiéndose con el odio de los más feroces enemigos, puso al servicio de una idea salvadora un carácter indomable, una energía asombrosa; medioerre el hombre que en pocos años de lucha sembró de escuelas un pueblo dominado por la fuerza enemiga; medioerre el hombre que él sólo supo ponerse frente a la educación jesuita, haciendo flaquear, victoriosos, una bandera que aún está por recoger; medioerre el hombre a quien nada ni nadie doblegó, pese a las sechanzas, a la perfidia, a la calumnia, al dolor, a las más grandes traiciones; medioerre el hombre que supo triunfar en todas las batallas, saliendo ileso de todos los procesos, más puro, más limpio de cada trampa, de cada entuerto, de cada cárcel, de cada antro en donde la maldad carnicol lo estrechó, lo mantuvo, lo soterró y le rasgó las carnes, sin poderlo reducir, convolver, amantdrar, momentáneamente. ¡Atiércate; medioerre el hombre a quien tuvo que matarse a tiros para que no continuara fundando escuelas gestadoras de la revolución

por medio de la cual habrá de regenerarse no sólo España, sino al mundo!

No he hablado aún con un sólo de los detractores de Ferrer, que tenga una noción aproximada de como concebía el gran maestro la educación racionalista de la infancia. Se le ataca porque él, se le moteja y se insulta su obra, o porque se le desconoce, como el caso de Unamuno que aunque no queriéndonos entrar pese a su «confesión de culpa» o porque así conviene a intereses mezquinos, o mal entendidos empresas de secta o personales; pero su acción, ni se tiene en cuenta que su programa de enseñanza, que su plan de educación, que su concepto de maestro moderno ha sido aceptado, aplaudido y acogido, fuera de España, con el entusiasmo que inspiran las grandes causas, por los más altos, más preclaros, más fuertes y grande espíritus de este nuestro momento histórico y social.

Y el colmo de la impudicia. Los documentos que los detractores hacen servir de base para sus alegatos en contra de la superioridad de Ferrer, son los mismos que las autoridades jesuítas reunieron en proceso; frases sueltas (véase Simarou, «El proceso Ferrer ante la opinión europea») que alguien dice, le oyó pronunciar donde Ferrer no estuvo; órdenes dadas a turbas a cuyo frente un testigo asegura—un testafiero, digo yo,—marchaba Ferrer en los días gloriosos de la semana trágica porque atravesó Barcelona; inscripciones de cárceles, de las cuales esbirros de alto copete disfrazados de hombres de ciencia, pretenden deducir ineptitudes y vulgaridades; y, por fin, los manifiestos impresos y sin firma robados en la casa del mártir y cuya redacción le fue atribuida por declaraciones de testigos falsos, sobornados para la consumación legal del crimen.

Esa es la verdad. Los doctos que nada saben, los estultos que le acusan de ignorancia y mediocridad son los cómplices del crimen, forman parte de los responsables del asesinato, son los ayudantes de los jueces a cuyo mandato las sanguinas de muerte jugaron el resorto de los gatillos que hablan de golpear las balas exterminadoras de esta vida insuperable.

¡Y basta! No querrá decir más tampoco. Este es mi «yo acuso» a todos, grandes y chicos, cómplices del crimen nefando, culpables directos e indirectos del derramamiento de esa sangre, la sangre de Ferrer, columna firme, hombre admirable, vida gloriosa exterminada en aras de estos dos ídolos negros: el clero y el Estado.

ALBERTO GHIRALDO

(De el libro «El Peregrino Curioso»)

LA CUESTION DEL DIA

Los frescos

No es ahora el primer momento que las Izquierdas españolas están haciendo el ridículo sino que hace muchísimo tiempo que vienen, como podríamos decir, tocando el violón.

Todos recordarán que el año pasado por no ser atendidos en sus peticiones por el gobierno, se retiraron del Congreso a son de bombo y platillos, echándose a la calle, como ellos decían. Al retirarse del Parlamento hicieron la promesa al pueblo de que iban a derrocar al régimen monárquico en breve plazo, cosa ésta que el pueblo incauto e ignorante se tragó con la mayor facilidad del mundo.

A continuación de la promesa hecha al pueblo, se celebraron en Barcelona las bombadas asambleas de parlamentarios del 5 y 19 de julio en las cuales todos eran revolucionarios de acción (?) y juraron no sé cuántas veces no volver al Parlamento sin antes haber derrocado al régimen. Llegaron los sucesos del 13 de Agosto en que el pueblo se había echado a reír de las promesas hechas con la «calle haciendo causa común» con la Izquierda y el promesa obediendo a que se obtuvo nada lo ignora. El pueblo fué en aquella fecha engañado por unos y ametrallado por los otros,

mientras que los revolucionarios de las asambleas del 5 y 19 de julio, los que habían sido los promotores de aquel conflicto, huyen cobardemente al extranjero y se inhiben de toda responsabilidad los que no pudieran pasar la frontera. No solamente lo tracionaron, sino que luego lo escarcelaron. Esto era lo que podríamos llamar el prólogo de una lata, en la que quiere hacerse víctima de ella al bondadoso pueblo.

Volviendo de nuevo a encontrarnos frente un temporal como nos encontramos el año pasado, pero éste es mucho más serio que aquel; la marea va aumentando considerablemente, las olas se estrellan violentamente contra las rocas y el mar furibundo viene en su fondo cuantas embarcaciones se hallan en él.

Esta es la situación en que nos encontramos hoy el pueblo español. La explotación y las ansias de revindicaciones reinan por doquier, en los villos, pueblos y ciudades se esperan febrilmente grandes acontecimientos que hagan tan balancear todo lo sólido y echen a rodar todo lo inestable. Dentro los corazones obreros palpita fuertemente la esperanza de que dentro de breve tiempo habría llegado el momento de nuestras reivindicaciones, acabando con la Sociedad actual e implantado una nueva Sociedad humana y justa.

Sin embargo hay otros que no son obreros que no participan de nuestros sentimientos; son los que viven del privilegio de la burguesía, la autoridad, la religión y la política. Estos son los que no están conformes con una nueva sociedad más humana y justa, porque en ella no tienen vida los que no producen nada y por consiguiente estos son enemigos irreconciliables de toda sociedad que no admita el privilegio en sus estatutos.

Como decía anteriormente, existe hoy en España una adormefera hostil al capitalismo. El viento de Oriente sopla hacia nosotros y va despertando nuestros sentimientos.

El régimen actual está en quiebra pero no quiere darse por vencido sin antes haber intentado dar a esta corriente revolucionaria el golpe de gracia, como podíamos llamar.

Los elegidos para su ejecución han sido las Izquierdas políticas, las mismas que el año pasado tracionaron descaradamente al pueblo productor haciéndolo servir por cabeza de turco, solo para hacer el juego al gobierno. Y ahora pretenden hacer igual pues las campañas a favor de la autonomía realizadas por los partidos de izquierda no tienen otra finalidad que desorientar a las masas, encanizando el espíritu revolucionario hostil al capitalismo que actualmente existe, hacia otros senderos que no tiendan a la propiedad privada. Esto es lo que les ha encanizado el actual régimen y que ellos lo ejecutan admirablemente.

Decía en el número anterior que la autonomía es un juego político burlero y me sientengo aún con el mismo criterio porque entiendo que de no ser así, las Izquierdas políticas antes que pedir al actual régimen la autonomía de las regiones su acción habría ido encaminada a que todas las autonomías a derrocar la monarquía imperante y una vez conseguido esto, habrían podido dar la sensación de que luchaban por un ideal.

Pero eso lo delan al margen y no se acuerdan que el año pasado, habían hecho la promesa de derrocar al régimen dentro de breve plazo, cosa que no ha sido aún realizada no sabemos porque.

El partido socialista español a pesar de ser internacionalista, antiburgués, bochevista, y no sabemos cuantas cosas más, también ha bebido la pala en este asunto haciendo causa común con los partidos burgueses y lo que constituye el colmo de que se lleguen a manifestaciones públicas de que se van del brazo con los que han hecho manifestaciones públicas como con todos los bochevistos.

Como sea que estamos en invierno podemos gritar todos juntos: ¡Vivan los frescos!

JUANICO

Carta a Juan Pueblo

II.

Amigo Juan: he temer que de desaproveches, que consideres que vivas un pleno siglo XX, que deseches las tradiciones y costumbres que te subyugan a ser peón y esclavo, de un ser que tiene el mismo derecho a la vida que tu. Eas seras indigno por su ambición que en los siglos pasados venerabas como hombres privilegiados por Dios, que hacían milagros y torturaban en los martirios del Santo Oficio, a los que decían llamarse rehenes, hoy no significan nada ante ti. Antes no podías decir ni pronunciar la palabra libertad porque te amordazaban; hoy puedes decir en alta voz «quiero ser libre para gozar de las facultades que me concede la naturaleza como derecho propio». No te amilanes con las fanfarronadas de los juantilleros caciques, que sólo buscan el bien para su estómago, mientras que a ti le condenan a sufrir las torturas del hambre. Procura no hacerle caso alguno a esas maquinas parlantes que tanto abundan por todas partes preguntando más que venden porque su mayoría son jesuitas tapados o asalarados por la burguesía para llevarle del roncal por el lado que le conviene a ellos, porque de ese modo labran su fortuna. En lo sucesivo no gastes sinceridad con nadie que veas que quiere engañarte con palabras, y mestratate activo y generoso con esa avalancha de burgueses que han sido tus opresores. ¿Que te amenazan con la cárcel, y te condenan a pasar hambre porque cuentan con todos los productos que tu recolectas derramando torrentes de sudor, y malgastando tu vida para que ellos disfruten mientras tu carceres de todo? Déjalos que gocen, al pagar ser el llorar; tu procura defender la causa de tu derecho, la libertad de tu trabajo que sea remunerado según se merezca el derecho que tienes a la vida como todo ser creado por el orden natural. Porque si tuvieses la desgracia de nacer pobre, no tiene derecho nadie a obligarte a que seas esclavo de ningún privilegiado por la fortuna porque por el orden natural tienes el mismo derecho que él a la vida y a gozar y disfrutar de todo. Es un deber producir para consumir, ¿que tú lo produces todo? es indudable; pero que seas recompensado según se merezca el trabajo que hagas, no explotado, por los fariseos sin conciencia que todo lo quieren para ellos.

Si estás dispuesto a hacer lo que te digo verás redimido del cautiverio de la explotación, llénate de energías y agítate que la luz natural te ayuda. Sabes lo que quiere tu amigo.

JUAN MARTIN GONZALEZ

Ecija, 1.º de Enero de 1919.

Prensa capitalista

El periódico, en lugar de ser un sacerdocio, ha concluido por ser un medio que explota los partidos; como medio es un comercio, y como todos los comercios, no tienen fin ni ley.

Todo periódico es una tienda donde se venden al público palabras del valor que se pide.

Si existiera un periódico para los jornaleros, probaría día y noche la bondad y belleza y la necesidad de que existieran jornaleros.

Los periódicos no se redactan ya para esclarecer e ilustrar, sino para hacer los pasiones.

Como el mundo al tiempo, todos los periódicos serían hipocritas, embusteros e infames; matarían las ideas, los sentimientos y florescerían sobre estas ruinas.

El mal se efectuará sin que nadie sea responsable de él.

Napoleón ha dado la clave de este fenómeno, moral e inhumano, como mejor se puede llamarle, en una frase dictada por sus estudios respecto de la Convención: «Los crímenes colectivos no comprometen a nadie».

Un periódico puede permitirse toda clase de abominaciones; nadie se preocupará personalmente manchado.

BALZAC.

El último Emperador

Cae con Guillermo II la casa imperial de Hohenzollern que tuvo principio con Guillermo I, rey de Prusia y emperador, después de Alemania, desde el 18 de enero de 1871. Pudo pues decirse que el Imperio ha durado 47 años, 9 meses y 21 días. De sus esplendores y de su actual hundimiento nada hemos de decir a nuestros lectores que han podido seguir todo esto en la historia contemporánea escrita día por día en los periódicos.

Guillermo II nació en Berlín el 27 de enero de 1859. Cae del trono a los cincuenta y nueve años, nueve meses y doce días de edad. Muerto su padre (el emperador Federico III) en 15 de junio de 1888, ha sido emperador de Alemania y rey de Prusia desde dicha fecha, o sea durante treinta años, cuatro meses y veinticuatro días.

Guillermo de Hohenzollern abandona con la corona imperial el trono real de Prusia y los títulos señoriales de margrave de Brandenburgo, burgrave de Nuremberg, duque soberano de Silesia, conde de Glatz, gran duque del Bajo Rin y de Posnania, duque de Sajonia, de Westfalia, de Pomerania, de Holstein y de Slesvig y de Magdeburgo; con otros ducados y principados.

Del casamiento de Guillermo de Hohenzollern con la princesa Augusta Victoria de Slesvig-Holstein—que cumplió el 22 de octubre sesenta años han nacido seis hijos y una hija, casado con el duque reinante de Branswick y de Lunenburg en 1913.

El menorazgo, Federico Guillermo—que se habría llamado Guillermo III si no hubiera renunciado la herencia imperial y real—nació en el Palacio de Marmol (Potsdam) el 6 de Marzo de 1882. Era, hasta ayer, teniente general y mandaba el grupo de ejército alemán del centro en la guerra de Francia.

Casó el Kronprinz, ahora casante, con la princesa Cecilia de Mecklenburgo, y su hijo mayor, el príncipe Guillermo—señalado días pasados como heredero designado al abdicar el emperador—tiene ahora doce años.

Tal es la rama de la familia Hohenzollern en su línea directa, cuya gestión suprema en el reino de Prusia y en el Imperio alemán juzgará la historia.

(De «Las Noticias»)

Acción Sindical

Los conflictos de la Metalurgia

Hace tiempo que en Badajoz el ramo metalúrgico ha adquirido su personalidad al cual fué reconocido por su actividad en la burguesía de este ramo a pesar de algunos obstáculos superados, los obreros, reivindicarse en una hora menos por jornada, es que esto significa que la burguesía se dio por vencida, pero no convencida y cargada de instintos ruines quien llevar a cabo su venganza con argumentos que aunque haya algún infundio como sea sobre la administración y discrepancias entre los socios capitalistas e industrialistas, no quita eso en que nosotros somos obreros; no cedimos lo que nosotros con nuestra actividad en las luchas deducamos las consecuencias que evidentemente son las siguientes:

Debemos saber que los señores Balsachs, son miembros de la Junta patronal de la Federación Regional Metalúrgica y como estos señores tienen una misión a cumplir en vista de la preponderancia del Sindicato que no podían manipular como ellos querían en ciertas ocasiones que siempre les han sido frustradas sus intenciones, y por cuanto al desplazo del personal en esta obra y las discrepancias mencionadas, tenemos a bien decirles que a pesar de los obreros de sus talleres hay el Sindicato, porque hay que decir de que esto es la *causa*, que de estas discrepancias sabemos vuestras propósitos; nos venis

La Colmena Obrera

en decirnos que os ganamos la delantera en estos asuntos, en cuanto a partir de esta fecha de no solucionar, tenéis la huelga declarada con todos sus consecuencias.

Y tenemos que decir a los señores autoridades que sobre este asunto no se meten en cambios de once varas, a pesar de los alaridos de fuerzas, porque debemos prever que el Sindicato metalúrgico no queremos ningún intermediario porque tenemos ya acordado que nuestra actuación tiene que ser a base de la acción directa y sabemos llevar la cuestión en los asuntos que sean necesarios para lograr una vez más dar una lección merecida a la burguesía toda del ramo de la metalurgia.

No dudando también que el conflicto de la casa Rosés, las cosas se irán arreglando en los términos que sean convenientes delante la actividad del Sindicato por todos los compañeros que han sido llegados a conocer a los encargados que han abandonado el trabajo, sumándose por compañerismo a los compañeros huelguistas que por dignidad sostienen el conflicto.

La huelga de las Puntas

Por no habernos articulado la jornada de nueve horas y otras mejoras que piden, se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de puntas de París del burgués Rosés, conocida vulgarmente por *caja Fabet*.

Los huelguistas tienen acordado que si la huelga se prolonga más de un mes entonces pedirán la jornada de ocho horas.

El boicot de la casa Gros

El boicot declarado por los Sindicatos del Ramo de Construcción, del Ramo de Ebanistería Madera y de Metalúrgicos, a la Compañía Anónima Gros, sigue en pie. Según nuestros informes, el explotador Gros y sus secuaces emplean a diario cientos de que ya es hora para ellos de capitular a discreción.

El conflicto de la casa Balsachs

Si los que debían no rectifican sus conductos, es posible que para la próxima semana sea declarada la huelga en los talleres mecánicos de Balsachs y Molins, de San Adrián.

Estos burgueses, muy mal aconsejados por cierto, habían despedido el personal para hoy, pero han visto la actitud indolente de sus obreros y les debió parecer poco halagadora por cuanto decidieron que los talleres funcionarían dos semanas más.

Podemos asegurar que las intenciones de los burgueses Balsachs y Molins son las de seleccionar al personal y dejar sin trabajo a los compañeros más activos dentro de la organización; más ya hemos dicho que si esos señores no rectifican su conducta, cara les va a costar la forja.

DAPNIS

Escuela Moderna de Sestao

A la organización obrera

Creyendo de suma necesidad la implantación de una escuela que eduque racionalmente a los niños, queremos fundar, porque entendemos que la educación racional es la única que puede transformar la estructura de las futuras generaciones, haciendo de niño un HOMBRE.

Queremos fundar la Escuela racionalista, donde a los niños no se les inculca el virus de los prejuicios político-religiosos; una Escuela donde los sentidos de la dialéctica dios y patria sean desconocidos; queremos fundar una Escuela en consonancia con la Pedagogía moderna, destruyendo la rutina y otros prejuicios arcaicos que nos legaron nuestros antecesores.

Estamos interesados en la educación social de nuestros hijos, porque la racional de nuestra familia convencerá de que no nos la llevamos a la escuela; legados educados en la Pedagogía moderna llegarán a ser los HOMBRES capacitados para destruir el imperio de la injusticia, y a

su vez serán los que, con elementos sólidos, construyan la ciudad del porvenir, es a lo que nos respaldamos con la JUSTICIA.

La ciencia y la razón nos ofrecen los ídolos materiales e inmatériales, porque unos y otros están acostumbrados a sobre bases insólitas, están acostumbrados sobre las tinieblas, la rutina y la monotonía.

Contra esta tiranía, que sostiene lo que por sí solo es la fuerza de sostenerse, se alza majestuosa la Pedagogía moderna.

Para su pronta implantación, para su normal funcionamiento y para que la Escuela pueda cumplir los fines que se propusieron sus fundadores, y responder al nombre que lleva, nos dirigimos a todos los amantes de la cultura, para que nos ayuden en nuestra obra, que es la obra de todos los que aspiran a la regeneración humana.

La necesidad de la Escuela está reconocida por los que piensan libremente. La idea de crear esta Escuela, LA ESCUELA MODERNA, está lanzada. Los hombres que aspiran a vivir libremente, tienen el deber de ayudarla.

Sestao y Diciembre 1918.

La Comisión Pro-Escuela

Los donativos se dirigirán a nombre del Presidente de la Comisión Pro-Escuela, Casa del Pueblo de Sestao.

“LUZ Y AMOR”

A todos los amantes de la cultura

SALUD CAMARADAS:

El grupo «Luz y Amor» de Castellibanco (Sevilla), se propone publicar una revista de literatura, sociología y filosofía anarquistas, con el mismo título del grupo. La revista aparecerá mensualmente, a contar desde el primer de Enero en que dará a luz su primer número, siendo su precio el de diez céntimos.

Como a este grupo no le gusta más lin que interesar a nuestros más grandes y sublimes ídolos que la mente humana puede concebir; pedimos la ayuda moral y material de todos aquellos hombres que amando el progreso y a una sociedad futura donde todos seamos hermanos, quieran prestarnos su solidaridad y colaborar en nuestro periódico que disponemos a todos.

Como la prensa es de obreros, sólo ellos han de darle vida y de ellos depende su duración en el campo de batalla. Tenemos una lista de donativos a favor de la revista. Los amigos que quieran recibir «Luz y Amor» pueden, con anticipación, hacer copias, para regularizar la tirada, y mandar medios con objeto de asegurar su vida.

¡Trabajadores! ¡Hombres cultos! ¡Guerra a la ignorancia y acabemos con el ritarismo político y marchemos hacia la redención de la humanidad.

EL GRUPO «LUZ Y AMOR»

Dirección y Administración, calle Rodríguez de la Borbolla, n.º 83.—Castellibanco (Sevilla).

NOTA.—No mandar el dinero en sellos de correo, pues es muy difícil el cambio.

Convocatorias

El Sindicato Único de la Industria Vitífera celebrará asamblea general del Sindicato en pleno, para tratar asuntos de gran interés, el domingo día 5 de los corrientes, a las diez de la mañana.

Por la trascendencia de la misma se ruega la asistencia de todos los asociados.

BIBLIOGRAFIA

«¿Qué espera el Rey?»—Este es el título de un libro que acaba de remitirnos la Casa Editorial Mondadori, de Tortosa. Nosotros no somos republicanos, nosotros no somos ni siquiera republicanos; pero la obra que nos ocupa es algo así como el libro que nos interesa a todos los que creemos profundamente para que con su producción pensante cada individuo logre en su alma un altar donde poder usar los sagrados y renovaréndonos por los revolucionarios que van ganando un voto a las vergonzosas historias de España, sentados los ci-

mientos de una nueva era política que a bien o mal convendrán que el orden económico en nada hemos de mejorar, será el revulsivo que hará evolucionar los cerebros y las conciencias de los individuos explotados por la inercia de los hechos.

Quizá sea una garantía al decirnos que el libro es debido a la pluma del diputado Marcelino Domingo y fué escrito en esos los famosos días de 1917 en que España ardía de fiebre revolucionaria, porque el libro, escrito por el ambiente revolucionario de los meses de Junio, Julio y Agosto del pasado año, es todo un tomo de estofas rebeldes, de lanzadas impetuivas, prodigadas ante la mesa de discusión que desde el famoso pronunciamiento de Martínez Campos deshonra a España.

No somos republicanos, no somos ni siquiera políticos; pero los trazos de una pluma que destilan violentas rebeldías merecen ser conocidos por los que gustan de delitar su alma con las sensaciones que refuerzan su fe en el sublime ideal de emancipación integral.

Entre muchos temas palpitante actualidad, del libro de Marcelino Domingo se destacan el monumental artículo, por lo revolucionario, titulado «Soldados» y el discurso resonante que el diputado por Tortosa pronunciara en el Congreso el día 12 de Noviembre de 1918.

El libro consta de 120 páginas y su coste es de 0,50 pesetas, y se puede adquirir en la Casa Editorial Mondadori, San Vicente, 2 y 4 y Cuacero, 28 y 30.—Tortosa (Tarragona).

Guía Sindicalista

Federación Local de Sociedades Obreras de Badajoz.—Constejo.—Conquista, 57 y 59.

Federación Española de Vidrieros, Cristalerías y Similares.—Comité.—Conquista, 57 y 59.

Sindicato Único del Ramo de Construcción.—Conquista, 57 y 59.

Sindicato Único del Ramo de Ebanistería Madera.—Conquista, 57 y 59.

Sindicato Único de la Industria Vidriera.—Conquista, 57 y 59.

Sindicato Único de Obreros Metalúrgicos.—Conquista, 57 y 59.

Sindicato del Arte Fabril.—Conquista, 57 y 59.

Sindicato de Oficios Varios.—Conquista, 57 y 59.

Sindicato Único del Ramo de la Piel.—Conquista, 57 y 59.

Sindicato Único de Tintoreros, Madejas y Similares.—Conquista, 57 y 59.

Ateneo Sindicalista.—Conquista, 57 y 59.

Comité Pro-Presos.—Conquista, 57 y 59.

NOTA.—Los Sindicatos que no figuren en esta Guía y deseen ser incluidos en la misma, envíenle dar su título y domicilio por escrito a esta Redacción.

NOTAS

Próximamente, y en uno de los más amplios locales de esta ciudad, se celebrará un mitin de propaganda anarquista organizado por un grupo recientemente constituido en la localidad para la difusión de las bellas doctrinas del comunismo anárquico.

Se están activando los trabajos para hallar un local que reúna las condiciones necesarias para la apertura de la Escuela Racionalista, iniciada por el Ateneo Sindicalista y patrocinada por la Federación Local de Sociedades Obreras.

La Escuela Racionalista es una de las obras más prácticas encomendadas a las organizaciones obreras.

El sorteo del objeto de arte que rifa el Ateneo Sindicalista, tendrá lugar el próximo domingo día 5 de los corrientes.

Talleres Gráficos Lloret.—Badajoz